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《穿越圣经》 

使徒行传（20）保罗和巴拿巴一行在路司得传道，以及回到叙利亚的安提阿

（徒 14:8-28） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣

经》这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

在上一次节目，我们查考与分享了使徒行传 13:36-14:7 的内容，让我们先来重温一下。 

 

使徒行传 13:36-14:7 继续讲述保罗一行在彼西底的安提阿，以及以哥念传道的故事。 

 

福音，就是每个人都可以借着相信基督而从罪恶中得赦免、从过犯中得释放。亲爱的听众朋

友，你也可以得着神所赐的福音恩典。你是否已经得着赦免了呢？你是否每天都因此得着更

新了呢？ 

 

犹太领袖提出一些教义性的问题，并以此与保罗和巴拿巴争论，但其实这些犹太领袖指责保

罗和巴拿巴的真正原因是出于妒忌。当我们见到别人比自己更成功，或得到我们所渴望的称

许时，我们因着嫉妒实在很难与他们一同欢喜快乐。妒忌是我们自然的反应，不过，当妒忌

使我们试图阻碍神的工作时，就变得可悲了。如果这是神的工作，不管由谁来做，我们都要

为此欢喜快乐。 

 

为什么福音必须要先传给犹太人呢？根据创世记 12:3 的记载，神的计划是要借着以色列人

使全世界的人都能认识神。保罗本身是犹太人，他爱自己的同胞，希望给同胞机会与他一同

宣告神的救恩。可惜许多犹太人都不承认耶稣就是弥赛亚，也不明白神把救恩赐给每一个

人，不管是犹太人还是外邦人，只要凭着基督里的信心来到主的面前就可以得救。 

 

犹太宗教领袖不但没有听从真理，反而挑拨人来对抗保罗和巴拿巴，并把他们赶出城去。当

面对那叫人惴惴不安的真理时，多数人都会逃避，拒绝接受。当神的灵指出我们生命中需要

改善的地方时，我们必须听从神，否则，我们可能会把真理推得太远，以致真理不再影响我

们了。 

 

根据马可福音 6:11 的记载，耶稣曾告诉门徒若有任何乡村不接纳或者不听从他们，门徒就

要跺掉脚上沾到的尘土。如果门徒已尽忠尽责地传扬福音，人们却拒绝接受这信息，门徒就

不需要对此负责。当我们谨慎和真诚地分享基督的福音时，神不会要我们对别人的决定负

责。 

 

也许我们希望自己传福音的时候，总有神迹出现，立刻叫所有人相信耶稣就是主。不过，我

们从路加对保罗一行在以哥念传道所记载的经文中可以看到，叫神迹出现的是主，而不是

人。不要把你的时间和精力花在追求神迹奇事上，而是要用你能够做到的最好方法，把福音

的种子播撒在你能找到的最好的土壤里，让圣灵叫人相信。 

 

接下来，我们继续研读与查考使徒行传 14 章剩下的内容。 

 

使徒行传 14:8-10 记载：“路司得城里坐着一个两脚无力的人，生来是瘸腿的，从来没有走
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过。他听保罗讲道，保罗定睛看他，见他有信心，可得痊愈，就大声说：‘你起来，两脚站

直！’那人就跳起来，而且行走。” 

 

保罗和巴拿巴拥有使徒行神迹的恩赐。他们进入加拉太省各城这些外邦地方，没有用新约圣

经传福音，怎么证明他们的身分呢？怎么证明他们所传的福音是从神来的呢？行神迹的恩赐

就是证明。今天我们已经拥有整本圣经，今天人所需要的是研读圣经，明白圣经说的是什

么。真希望人人都读圣经。曾经有一个人说他相信福音，他说自己信主耶稣死了，又复活

了，他相信如果接受主耶稣，主耶稣就会救他。我问他为什么不接受主耶稣作他的救主呢？

他开始提到一些人，这些人的生活和信仰不一致。我说：“请把你的眼睛从人的身上移开

吧。第一世纪的使徒行了很多神迹，人们把眼睛都盯在使徒身上。我们必须要把眼光从人身

上移开，转向主耶稣基督的话语上。你把眼光放在神的话上，看看神说了什么。主耶稣告诉

我们最重要的，就是和神建立亲密的关系。将来有一天当你站在主耶稣面前时，你所提到的

人可能没有一个在那里。问题的关键在于你与耶稣基督个人的关系，以及你如何应用神的

话。请你用心去体会并认识神的话吧。”我和这个人没有谈得很深。他说我给了他一个从来

没有想过的新观念，他愿意试试看。我再鼓励他把眼光从基督徒的身上移开，因为我们每个

人都不完全。路司得的人把眼光定睛在保罗和巴拿巴身上。 

 

使徒行传 14:11 记载：“众人看见保罗所作的事，就用吕高尼的话大声说：‘有神借着人形降

临在我们中间了。’” 

 

这个生来瘸腿的人有被医治的真信心。当保罗要他两脚站直时，他就跳起来行走。这个地区

的人都是外邦人、异教徒。当他们看见保罗所行的神迹，就大叫有神借着人形降临在他们中

间了。他们的目光定睛在保罗和巴拿巴身上。他们看见神迹，兴奋得不得了。 

 

使徒行传 14:12-13 记载：“于是称巴拿巴为宙斯，称保罗为希耳米，因为他说话领首。有城

外宙斯庙的祭司牵着牛，拿着花圈，来到门前，要同众人向使徒献祭。” 

 

众人想要把这两使徒当成神，他们带来花圈和祭物，准备要拜保罗和巴拿巴。人是善变的！

今天，有时年轻人崇拜某个演员、画家或体育明星；过了一阵子，他们转而又去崇拜其他的

新人。对传道人也是一样，如果那个人讲道讲得好，大家都高举他，说他是个了不起的讲

员。第二天，他们可能就准备要钉他十字架了。 

 

使徒行传 14:14-17 记载：“巴拿巴、保罗二使徒听见，就撕开衣裳，跳进众人中间，喊着

说：‘诸君，为什么做这事呢？我们也是人，性情和你们一样。我们传福音给你们，是叫你

们离弃这些虚妄，归向那创造天、地、海，和其中万物的永生神。他在从前的世代，任凭万

国各行其道；然而为自己未尝不显出证据来，就如常施恩惠，从天降雨，赏赐丰年，叫你们

饮食饱足，满心喜乐。’” 

 

路司得众人要拜保罗和巴拿巴；保罗和巴拿巴对此感到震惊不已，跑到众人中间大叫：“我

们和你们一样，也是人！”“撕开衣裳”，表示无法容忍的悲哀与痛苦时所采取的行动，巴拿

巴和保罗对众人亵渎神的行为感到罪责和恐惧。人最大的恶就是自高自大，把自己当作神。 

 

当哥尼流要拜彼得时，彼得也说过同样的话。我们不应该拜任何人，基督徒不应该跪下来拜

任何人。可惜现今在某些基督教教会或者基督教机构里，有些人却喜欢把人当神来崇拜。 

 

使徒行传 14:18 记载：“二人说了这些话，仅仅地拦住众人不献祭与他们。” 
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保罗和巴拿巴对众人所说的那番话，是要把众人的注意力转到永生神、创造主身上，要他们

远离异教、外邦偶像和希腊神话。 

 

使徒行传 14:19-28 讲述保罗和巴拿巴一行结束第一次布道旅行、返回安提的旅程。 

 

使徒行传 14:19 记载：“但有些犹太人从安提阿和以哥念来，挑唆众人，就用石头打保罗，

以为他是死了，便拖到城外。” 

 

这太不可思议了。这些善变的人，前一分钟还准备把保罗和巴拿巴当神来拜，转眼工夫就要

用石头打死保罗。这和今日人们对时尚的喜好所表现出来的善变没什么两样。 

 

众人用石头打保罗，“以为他是死了”，就把他拖到城外。我认为保罗当时是死了，因为在哥

林多后书 12:2-4，保罗说：“我认得一个在基督里的人，他前十四年被提到第三层天上去；

（或在身内，我不知道；或在身外，我也不知道；只有神知道。）我认得这人；（或在身内，

或在身外，我都不知道，只有神知道。）他被提到乐园里，听见隐秘的言语，是人不可说

的。”这人是谁？就是保罗。哥林多后书 12:7 记载：“又恐怕我因所得的启示甚大，就过于

自高，所以有一根刺加在我肉体上，就是撒但的差役要攻击我，免得我过于自高。”我不认

为群众只是把保罗打得半死，我认为他们把他打死了。我相信是神使他从死里复活了。 

 

使徒行传 14:20-22 记载：“门徒正围着他，他就起来，走进城去。第二天，同巴拿巴往特庇

去。对那城里的人传了福音，使好些人作门徒，就回路司得、以哥念、安提阿去，坚固门徒

的心，劝他们恒守所信的道；又说：‘我们进入神的国，必须经历许多艰难。’” 

 

这是神迹。一个被石头打的人必定伤势很重，但保罗却站了起来，第二天还继续往前走。不

管他是不是从死里复活，这就是神迹。 

 

“他就起来，走进城去。”这句体现了保罗勇敢无畏的精神。保罗站起来后并没有慌忙逃

跑，仍然振作精神，勇敢走进城里。我们可以看出，在险境中，保罗为了福音不顾性命。保

罗曾疯狂地逼迫传福音的人，如今却为了见证这福音不顾性命安危，真是令人难以理解。惟

有又活又真的神，才能行出如此神迹奇事。信徒如今不应该只追求神迹，应该把身边发生的

事当作神迹中的神迹，体验神又真又活的能力。路司得的信徒看到保罗重新勇敢地出现，学

到不惧怕逼迫的功课。 

 

保罗教导信徒，他们要进入神的国，“必须经历许多艰难”。信徒是靠着基督的恩典更新而重

生的人，但是活在世上时，仍然要面对黑暗势力，以及因着罪性的挣扎。罗马书 6:10-11 记

载：“他死是向罪死了，只有一次；他活是向神活着。这样，你们向罪也当看自己是死的；

向神在基督耶稣里，却当看自己是活的。”在罗马书 7:24，保罗说：“我真是苦啊！谁能救我

脱离这取死的身体呢？”利己主义和贪欲泛滥的社会，必定带给敬虔人牺牲和困难，正如提

摩太后书 3:12 所记载的那样：“不但如此，凡立志在基督耶稣里敬虔度日的也都要受逼

迫。”基督徒应当深思如何背起十字架，效法耶稣基督的榜样，以及寻求神允许患难临到的

美意。 

 

本章经文没有明确说明保罗一行经过大数、不再继续东进的理由，估计原因有以下两点：第

一，在大数停留的时间里，保罗可能在周围地区传过福音。第一次布道旅行是以开辟新地为

目的，没有必要去大数地区；第二，保罗一行需要回到曾经撒下福音种子的地区，安慰并教
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导未成熟的信徒，选立长老治理教会。重回因逼迫而离开的城市，表明保罗他们真正爱那些

将死的灵魂，承认自己亏欠福音的债。这种使命感激发出信仰的勇气。在罗马书 1:14，保罗

说：“无论是希腊人、化外人、聪明人、愚拙人，我都欠他们的债，”在哥林多前书 9:16，保

罗也说：“我传福音原没有可夸的，因为我是不得已的。若不传福音，我便有祸了。” 

 

特庇，位于路司得东南约九十六公里处，主前 25 年归入加拉太省，成为边防城市、战略要

地。使徒行传 20:4 提到的该犹就出生在特庇，他热心传福音。特庇是保罗和巴拿巴这次宣

教之旅的终点站。他们在这里又往回走，经过路司得、以哥念、安提阿，顺着原路返回。 

 

使徒行传 14:23-25 记载：“二人在各教会中选立了长老，又禁食祷告，就把他们交托所信的

主。二人经过彼西底，来到旁非利亚。在别加讲了道，就下亚大利去，” 

 

“长老”，与“监督”或“同工同劳的人”，担当同等职责。哥林多前书 16:15-16 记载：“弟

兄们，你们晓得司提反一家，是亚该亚初结的果子，并且他们专以服事圣徒为念。我劝你们

顺服这样的人，并一切同工同劳的人。”长老的主要职责是讲道、教训、治理、训练，帮助

信徒成长。提摩太前书 3:2 记载：“作监督的，必须无可指责，只作一个妇人的丈夫，有节

制，自守，端正，乐意接待远人，善于教导；” 

 

保罗和巴拿巴往回走，经过彼西底和旁非利亚，再到别加讲道，然后到亚大利，坐船回到安

提阿。 

 

使徒行传 14:26-28 记载保罗和巴拿巴：“从那里坐船，往安提阿去。当初，他们被众人所

托、蒙神之恩、要办现在所做之工，就是在这地方。到了那里，聚集了会众，就述说神借他

们所行的一切事，并神怎样为外邦人开了信道的门。二人就在那里同门徒住了多日。” 

 

保罗和巴拿巴回到安提阿，向差派他们出去的教会报告他们的宣教事工，他们说神已经打开

了外邦人的福音之门。当福音刚开始向外传时，教会的成员全是希伯来人，教会慢慢地改

变，有一些外邦人进来了。现在福音传到外邦，在小亚细亚的教会全是外邦人。在教会里还

有犹太人，但在许多地区犹太人拒绝福音，而外邦人却接受了福音。 

 

安提阿教会成为初期教会的外邦宣教中心，主要表现在以下几点：第一，安提阿教会与犹太

会堂没有任何联系，在向外邦人传福音的过程中开辟，并逐渐成长壮大；第二，教会非常注

重真理的教导。教导是动员信徒传福音的最佳方法；第三，安提阿教会是见证基督的教会。

这个教会的信徒效法基督、见证基督，信徒就是在此被正式称为“基督徒”的；第四，安提

阿教会是怜悯人的教会，信徒传福音及分享自己的所有；第五，安提阿教会是宽容开放的教

会。教会特别关心和爱护贫穷和受逼迫的人；第六，安提阿教会是注重祷告的教会。信徒没

有走在祷告的前面，没有走在圣灵的前面；他们常通过祷告，寻求圣灵的指引。 

 

保罗和巴拿巴第一次的宣教之旅结束了，他们在加拉太建立的教会全是外邦人，教会面临第

一次危机。许多在犹太地区的希伯来信徒是法利赛人，不愿放弃死守摩西律法的犹太传统。

他们主张外邦人必须遵守摩西律法的礼仪形式才能进入教会，认为外邦人必须行过割礼才能

得救。争执的消息传到耶路撒冷教会，使徒必须面对这个问题。教会要怎样作呢？于是耶路

撒冷教会第一次召开会议要解决这个问题。从教会历史来看，教会也召开会议来决定一些重

要的神学问题；当教会意见不同时就要召开会议。有些人认为我们今天也需要召开会议，我

们当然需要。太多教会已经远离了基督，很多问题不容易在会议上达成一致。教会如果没有

把基督当作中心，就不能真正解决问题，因为主耶稣基督是教会的中心。问题不在礼仪上、
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会友上、庆典上，最核心的问题在于人与耶稣基督的关系上。可惜远离基督的以及与基督没

有亲密关系的所谓“资深信徒”，却要争论仪式的问题。他们可能手上拿着一本大圣经，礼

拜天去教会大声唱诗，但在礼拜一就把主耶稣踢开了。亲爱的听众朋友，主耶稣应该在我们

的生命中占据最重要的位置，我们应该常常想到主。每当看到日落的时候，我们就应该想到

创造主。主耶稣应该进入到我们日常生活中的各个层面，尤其当我们落在紧张和忧虑的境况

中，更应如此。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。下一次节目，我们将经进入使徒行传

15 章的研读与查考，请大家提前预备并熟读相关的经文。如果你对节目中所分享的内容有

什么不明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再做说明；若是你生活中有什么难

处，也请让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


